
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MARTES 25 DE OCTUBRE DE 1808.

S. Crispin y Crispiniano, y S. Fruto, Patron de Segovia.

Continúan las noticias extranjeras

Londres 11 de octubre.

Ayer ha parecido aquí un escrito de la mas grande importancia, á saber: un manifiesto ó exposicion de la conducta de Bonaparte con la España, y de las maquinaciones de que se ha valido para preparar la usurpacion de la Corona de España. Es obra de S. E. el Sr. D. Pedro Cevallos, que ha sido sucesivamente primer Ministro de Estado de Carlos IV, de Fernando VII, y aun en tiempo de Josef Bonaparte hasta que hizo su dimision. Este Ministro hace en dicho manifiesto con tanta moderacion como habilidad la relacion de las intrigas por las quales consiguió Bonaparte atraer á los Príncipes españoles á Bayona, y forzarlos á renunciar y á cederle sus derechos, y lo apoya con documentos auténticos que testificarán para siempre la perfidia, la doblez y la negrura que componen la política actual de la Francia y el caracter del hombre que la gobierna. Aquí se irán publicando sucesivamente las diversas partes de este interesante escrito, del qual seria imposible dar una justa idea por extractos. Entretanto, dice generalmente toda la nacion inglesa que *el papel del Sr. Cevallos equivale por sí solo á un ejército.*

Aunque ya sean bastante conocidos en toda la Europa los principales personajes, de quienes se habla actualmente en España, debemos hacer mencion de ellos y decir: que el Arzobispo de Toledo es el Cardenal de Borbon, con título de Santa Maria de Scala, y que su Eminencia es hijo del difunto Infante de España D. Luis

de Borbon, tío de Carlos IV, quien baxo el reynado de su hermano Carlos III. se habia casado con una Señorita particular, aunque de una familia distinguida, nombrada Doña Maria Teresa de Vallabriga y Drummond (emparentada por linea materna con la desgraciada casa de Stuardo) de quien S. A. R. tuvo al Cardenal y dos hijas, con una de las quales sucedió la intriga del casamiento de Godoy.

S. E. el Sr. Conde de Floridablanca es el mas antiguo y el mejor estadista de la España, siendo de sentir que ya esté ahora muy avanzado en edad. El Conde ha sido Ministro predilecto de Carlos III; pero fue vergonzosamente desgraciado á causa de su integridad, y perseguido cruelmente por Godoy, apesar de que aquel Monarca en el lecho de la muerte hizo prometer solemnemente á su hijo no renunciar jamas á los servicios de Floridablanca.

S. E. Don Francisco Saavedra ha sido Ministro de Hacienda, y aun de Estado, hace algunos años, y desgraciado despues por Godoy se retiró á las Andalucías, donde ha hecho un gran papel en la Junta suprema de Sevilla.

S. E. el Sr. D. Pedro Cevallos era y es Ministro de Estado, y se ha adquirido una gloria inmortal por el patriotismo y lealtad con que ha resistido á todas las tentativas, despreciando todas las amenazas, y manifestado una firmeza incontrastable en presencia del mismo Napoleon, apesar de que estaba casado con una prima de Godoy. Al Sr. Cevallos se le puede aplicar con justicia aquella máxima del Poeta ingles: "*An honest man's the noblest Workof God.*"

S. E. D. Gaspar Melchor de Jovellanos ha sido Ministro de Gracia y Justicia hace algunos años muy instruido estadista; desgraciado y perseguido cruelmente por Godoy.

Puede decirse con verdad que estos personages son hombres verdaderamente grandes y dignos de honor. Su eleccion justifica la máxima de que *vox populi vox Dei. Vox del Pueblo, voz del Cielo.*

El Rei ha tenido á bien nembrar al muy honorable John Holkham Frere, por su Enviado extraordinario y Ministro Plenipotenciario cerca de S. M. C. Fernando VII; y ha tenido á bien mandarle residir con este caracter en donde esté la Junta central ó suprema de España. (1)

(1) Este Ministro Británico llegó á este puerto de la Coruña en la fragata *Semiramis* el miercoles 19 del corriente, en compañía del Excmo Sr. Marques de la Romana, y fueron recibidos con el mayor entusiasmo y toda especie de demostraciones de júbilo, hasta la de tirar el pueblo por el coche, como se ha comunicado en los diarios anteriores.

La expedición á las órdenes de Sir David Baird, que á esta fecha se halla en Falmouth, saldrá al mar inmediatamente que el viento le sea favorable é irá desde luego al puerto de la Coruña¹ (2) Las tropas empleadas en dicha expedición son en número de 12 á 13⁰ hombres de infantería y 800 caballos, además de los oficiales, los subalternos y el estado mayor. La artillería se compone de piezas de cañon de nueva invencion que serán arrastradas por mulas quando las tropas atraviesen las montañas de España. Las mismas mulas serán tambien empleadas en el servicio de los carros. Los buques de transporte van provistos para dos meses, y esto es lo que al principio habia hecho conjeturar que iban al Mediterráneo; pero despues se ha sabido, que el objeto de abastecerlos asi era poder enviarlos, despues del desembarco de la division de Sir David Baird á la costa de Portugal, para tomar allí otras tropas y transportarlos á los puntos en que se juzgue mas ventajosa su cooperacion.

Dicese que los 5 batallones que habian sido enviados á Halifax en la época en que parecia probable un rompimiento con los Estados Unidos, han recibido orden de embarcarse inmediatamente para ser transportados á España.

El Lord Holland está próximo á partir con toda su familia para España. (3) Algunos de nuestros periódicos han tenido cuidado de asegurar que este viage no tenia nada que ver con las cosas del Gabinete, esto es, que no va de oficio sino como particular.

El general Lord Paget, que ha vuelto de Portugal llegó á Londres el viernes, y el mismo dia tuvo una larga Audiencia del Sr. Duque de York.

Sir Arthuro Wellesley tuvo tambien el viernes una larga Audiencia de S. A. R. el comandante en xefe de los exércitos británicos.

(2) *Ya está aquí hace dias con mucho júbilo y satisfaccion nuestra y el mayor reconocimiento á la generosa nacion británica; hermoseando nuestra bahía, que parece un frondoso bosque, y siendo mas bello aun el aspeo de los fuertes guerreros bretones, distinguidos oficiales y valientes soldados que han desembarcado y van desembarcando para seguir á incorporarse con nuestros exércitos, como lo verifisarán inmediatamente.*

(3) *De la qual es sumamente apasionado S. E. como lo acreditó en su estancia en Madrid. Es el mismo á quien nuestro sabio compatriota el Sr. D. Antonio Capmany, oficial que fué de la Direccion general de correos en Madrid, y secretario jubilado de la Real Academia de la Historia ha dedicado su excelente librito titulado centinela contra franceses.*

A este digno y amado general Wellesley le han dado un testimonio público de su estimacion todos los Oficiales generales del ejército británico, que sirvieron baxo sus órdenes en Portugal, como lo manifiesta la siguiente carta.

»Querido Sr. : apresusándonos á manifestar el respeto y la grande estimacion que os profesamos, y la satisfaccion que debemos sentir siempre de haber servido baxo vuestras órdenes, os presentamos nuestros nombres grabados en una pieza de plata labrada del valor de 10 guineas para ofrecerosla, con la inscripcion siguiente : »El mayor general Spencer, comandante en segundo: los mayores generales Hill y Ferquion: los brigadieres generales Nightingale, Bowes, Fane y Craufurd, ofrecen este presente á su jefe, en testimonio del profundo respeto y estimacion que le profesan, como hombre, y de la confianza sin límites que tienen en él como oficial.»

La Prusia trabaja con actividad en la reorganizacion de sus tropas. La evacuacion de su territorio por los franceses ha producido ya una subida considerable en los fondos públicos.

Siguen los donativos y ofertas de la Ciudad y Provincia de Betanzos.

D. Josef Barallobre, Cura de Ferbenzas, ofreció ferrados de centeno sin expresar quantos.	
D. Andres Espantoso, Cura de Munferril, ofreció y entregó.	80.
D. Domingo Bezerra, Cura de Santa Maria de Ois, entregó.	1.000.
D. Bonifacio Parada, Cura de Santiago de Ois, ofreció seiscientos reales.	
D. Domingo Pazos, Cura de Santa Eulalia, idem seiscientos.	
D. Isidro Saenz Bazan, Cura de S. Julian de Coiros idem seiscientos.	
D. Juan Ramon Fernandez, Hevia, Cura de Collantres, ofreció quatrocientos reales.	
D. Miguel Vazquez, Presbítero id. cien reales.	
D. Manuel Vazquez, id. cien.	

Se continuará.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.
 En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto